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Проект «Кадры для инвесто-
ров» объединил инвестици-

онные предприятия, образова-
тельные организации и про-
фильные ведомства для подго-
товки кадров по специальнос-
тям, востребованным в Рязан-
ской области. Его претворяет 
в жизнь Корпорация развития 
региона по поручению замп-
реда областного правительства 
Артема Никитина. Новый про-
ект стал системным ответом на 
запросы предпринимателей, ре-
ализующих инвестпроекты в ре-
гионе.

БольшАя РАБотА
Артем Никитин отмечает, что при-

нятие инвестором решения о локали-
зации в Рязанской области требует 
уверенности в том, что он найдет на 
территории специалистов, которые 
обеспечат работу его предприятия. 
«Сейчас мы ведем с нашими учебны-
ми заведениями большую системную 
работу по подбору и подготовке кад-
ров, необходимых бизнесу, который 
приходит к нам в регион и открыва-
ет у нас свои производства», – гово-
рит зампред регионального прави-
тельства. 

Сейчас в проекте участвуют 5 про-
фессиональных образовательных ор-
ганизаций и 3 региональных вуза, с 
каждым участником проведены ус-
тановочные встречи, на регулярной 
основе организуются производствен-

ные экскурсии и общение студентов 
выпускных курсов с руководством 
компаний. За полгода действия про-
граммы в регулярных встречах приня-
ли участие порядка 200 человек. Все 
они – потенциальные работники 10 
инвестиционных предприятий, кото-
рые заявили о кадровых потребностях 
и принимают участие в проекте.

Работа по подбору кадров для ин-
весторов с участниками проекта бу-
дет продолжаться до тех пор, пока у 
инвесторов будут потребности в кад-
ровом обеспечении. Это предусматри-
вает соглашение между Корпорацией 
развития региона и Центром опере-
жающей профессиональной подго-
товки, которое было заключено 24 
января этого года.

тРЕБовАНия  
очЕНь высоКи

На прошлой неделе представите-
ли одного из предприятий-инвесто-
ров – компании «СтальСтройТехно-
логии» – встретились с директором 
Рязанского колледжа электроники 
Александром Клочковым. Темой об-
щения стала организация учебной и 
производственной практики для сту-
дентов старших курсов колледжа и их 
дальнейшее трудоустройство на пред-
приятии. На сегодняшний момент 
компания испытывает потребность в 
сотрудниках по специальности «элек-
трогазосварщик».

Александр Клочков провел экскур-
сию для гостей колледжа, показав ла-

боратории и мастерские, в которых 
сегодня обучаются ребята. Здесь уста-
новлены современные токарные, ла-
зерные и другие станки. Оборудованы 
учебные места для электрогазосвар-
щиков и других специальностей. 

По словам директора колледжа, 
учебное заведение не первый год яв-
ляется площадкой для проведения со-
ревнований WorldSkills.Russia, поэто-
му требования к оборудованию рабо-
чих мест очень высокие. В колледже 
есть даже лаборатория 3D-печати, где 

можно создавать детали любых форм. 
По результатам встречи учащиеся 
старших курсов колледжа в ближай-
шее время отправятся для прохожде-
ния практики на производственные 
мощности компании «СтальСтрой-
Технологии» и даже получат свою 
первую заработную плату.

«Сейчас мы работаем над новым 
инвестпроектом в индустриальном 
(промышленном) парке «Рязанский», 
который подразумевает создание 400 
дополнительных рабочих мест, и кад-

ров очень не хватает. Поэтому мы пла-
нируем организовать практику для 
старшекурсников, чтобы в дальней-
шем они сразу пришли к нам на рабо-
ту», – отметила заместитель генераль-
ного директора ООО «СтальСтройТех-
нологии» Светлана Заволокина. На 
этой неделе к учебной практике на 
предприятии уже приступают 20 сту-
дентов Рязанского автотранспортного 
техникума имени С.А. Живаго.
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АлЕКсАНДР ДжАфАРов

сАРАи. Ирина Майорова из села Кривское, 
мама троих детей, получила сертификат на 
безвозмездную субсидию на улучшение жи-
лищных условий. Сертификат семье вручил Ан-
дрей Логвенчев, заместитель главы районной 
администрации. Ирина вступила в подпрограм-
му «Обеспечение жильем молодых семей» (го-
сударственная программа Рязанской области 
«Развитие образования и молодежной полити-
ки»). Государство выделило ей безвозмездную 
субсидию в объеме 1 232 834 рубля на строи-
тельство дома. 

шАцК. Шацк участвует во всероссийском кон-
курсе лучших проектов создания комфортной 
городской среды «Малые города и историчес-
кие поселения». Жителям предложили выбрать 
один из трех объектов, который может получить 
финансирование и будет преобразован в 2024 
году. Это парки на Республиканской и Красной 
площадях. А также площадь рядом с Муници-
пальным культурным центром и участок улицы 
Комсомольской, доходящий до светофора. Ад-
министрация Шацка занимается проектом сов-
местно с командой Главархитектуры Рязанской 
области, архитектурной лабораторией VSV.lab 
и Архитектурным бюро КОД. Специалисты будут 
писать проект по благоустройству после того, 
как завершится голосование и будет выбрана 
территория. 

АлЕКсАНДРо-НЕвсКий. В наступившем 
году пятеро жителей района, в прошлом дети-
сироты, а ныне совершеннолетние граждане, 
имеющие право на отдельное жилье, получат 
ключи от квартир. Как рассказала заместитель 
главы администрации района Татьяна Гущина, 
все квартиры находятся в поселке Александро-
Невский, в благоустроенном микрорайоне Се-
верный. Каждая квартира площадью не менее 
33 квадратных метров. Жилье вторичное, но со 
всеми удобствами и косметическим ремонтом. 
Вместе с ключами молодые новоселы получат 
пакет документов на квартиру и подпишут до-
говор социального найма сроком на пять лет. 
По этому договору в течение пяти лет молодые 
хозяева обязуются содержать квартиру в по-
рядке, оплачивать коммунальные платежи. При 
соблюдении этих условий квартира перейдет в 
их собственность. 

РыБНоЕ. Рыбновские спортсмены, воспитан-
ники спортивного клуба «Георгий Победоно-
сец», участвовали в чемпионате и первенстве 
Рязанской области по спортивной борьбе пан-
кратион. Это возрожденный вид единоборств, 
который сегодня к олимпийским видам спорта 
не относится. Спортсмены рыбновского клуба 
заняли три призовых места. По итогам сорев-
нований Владислав Пушкин и Никита Кочетов 
отобраны на чемпионат и первенство ЦФО, 
которые пройдут 17–18 февраля в Чехове Мос-
ковской области. 

МихАйлов. Участники акции «Линия жизни» 
прошли на лыжах по Михайловскому району. 
Лыжники звездного отряда «Альтаир» пересек-
ли границу района 29 января. У стелы близ де-
ревни Поярково лыжников встретила начальник 
районного управления образования и молодеж-
ной политики Ольга Максаева. Она поблагода-
рила участников за сохранение памяти о геро-
изме советских солдат. Потом лыжники отпра-
вились в Поярковскую школу. Для ее учеников 
организовали патриотические беседы, виктори-
ны и соревнования. Затем участники акции «Ли-
ния жизни» отправились в Трепольское сельское 
поселение, а уже оттуда пойдут в Московскую и 
Тульскую области. 

Новости РАйоНов
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В этом году общественники на 
встречу с министром труда 

и соцзащиты Натальей суворо-
вой в обновленном составе соб-
рались впервые. в совет входят 
руководители различных об-
щественных организаций, ока-
зывающих людям социальную 
поддержку. по мнению минис-
тра, они, как никто другой, зна-
ют, чем сегодня нужно помогать 
нуждающимся.

На встрече говорили об основных 
направлениях деятельности регио-
нального министерства труда и соци-
альной защиты населения, о задачах 
и достижениях. 

Комплексный центр социально-
го обслуживания «Семья» в прошлом 
году оказал помощь четырем тыся-

чам граждан. Меры социальной под-
держки получают 350 тысяч рязан-
цев. Сертификатов на получение ре-
гионального материнского капитала 
выдано около 4 тысяч, а в 2023 году 
их планируется выдать на 2 тысячи 
больше. В регионе насчитывается 13 
764 многодетных семей, в которых 
воспитывается почти 50 000 детей. 
Молодым специалистам в сельской 
местности оказывается поддержка 
по программам «Земский фельдшер», 
«Земский доктор» и «Земский учи-
тель». В прошлом году помощь по 
этой программе получили более 50 
человек. Успешно работает програм-
ма долговременного ухода.

– О своих рабочих поездках по 
районам области я заранее не инфор-
мирую руководителей наших подве-
домственных учреждений, – говорит 

Наталья Суворова. – Недавно я побы-
вала в Центре социальной защиты го-
рода Сасово. На входе меня не узна-
ли и спросили, куда и к кому я иду. Я 
им говорю, что у меня есть проблема 
и я хочу узнать, как ее решить. Меня 
просят уточнить, с какой конкретно 
проблемой я к ним пришла. Наконец 
пропустили. Сотрудники центра все 
сделали правильно. Они пытались 
понять, в чем мне конкретно нужно 
помочь, чтобы не посылать из одно-
го кабинета в другой. 

Наталья Суворова рассказала чле-
нам общественного совета еще об од-
ном примере, который наглядно де-
монстрирует модель поведения ра-
ботников социальной защиты по от-
ношению к клиентам. 

– Сегодня к нам пришел молодой 
мужчина. Его пригласили на ярмарку 

вакансий, он ищет работу. Мы с ним 
поговорили, все ему объяснили, и он 
ушел удовлетворенным, – говорит На-
талья Суворова. – Мы сейчас обучаем 
людей профессиям станочников для 
предприятий оборонно-промышлен-
ного комплекса. Потребность в кад-
рах высокая, и зарплата там достой-
ная. Стараемся помочь каждому, кто 
к нам приходит.

Министр попросила членов об-
щественного совета, чтобы они были 
внимательнее к людям, которые обра-
щаются за помощью. Тогда проблемы 
граждан будут решаться успешнее и их 
жизнь станет более комфортной. Ната-
лья Суворова положительно оценила 
первую неделю работы многофункци-
онального семейного центра.

– На одной площадке мы собрали 
все службы, – говорит Наталья Суво-

оБщЕство

Действуем вместе
ОбщеСТВеННЫЙ СОВеТ МИНСОЦЗАщИТЫ ПОСТАРАеТСЯ СДеЛАТь ЖИЗНь РЯЗАНЦеВ бОЛее КОМФОРТНОЙ

Уверенный 
выбор
РЯЗАНСКИе ПРеДПРИЯТИЯ-ИНВеСТОРЫ  
АКТИВНО НАбИРАюТ МОЛОДЫе КАДРЫ

фармацевтическому заводу «скопинфарм» – одному из крупнейших инвесторов Рязанской области – 
требуются химики, технологи, лаборанты и инженеры

рова. – Здесь можно подать докумен-
ты, здесь же служба соцзащиты вас 
проконсультирует и проинформиру-
ет. Центр «Семья» поможет в трудной 
жизненной ситуации и, если надо, оп-
ределит персонального семейного ку-
ратора. Там есть и бесплатный юрист, 
и бесплатный психолог.

Центр пока работает в тестовом ре-
жиме. Площадь зала небольшая, но, по 
словам министра, есть перспективы к 
расширению. Планируется подобные 
центры создать и в муниципалитетах.

– Необходимо уделить внимание 
отдаленным территориям. На этом 
делает акцент и губернатор, – гово-
рит Наталья Суворова. – Там искать 
ответы на вопросы гораздо сложнее, 
нежели в областном центре.

Пилотными станут три района Ря-
занской области. В Рязани многофун-
кциональный семейный центр рас-
положен в здании Центра занятости 
населения по адресу: улица Электро-
заводская, д. 52.

Вячеслав Астафьев

Голова петра первого и повестка в суд
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О дним из основных 
вопросов стала про

должающаяся модерни
зация системы здраво
охранения. 

Губернатор Павел Мал-
ков отметил, что он мони-
торит соцсети и видит: про-
блема записи к врачу по-пре-
жнему стоит остро. Он поп-
росил прокомментировать 
ход ее решения министра 
цифрового развития регио-
на Андрея Ульянова, чье ве-
домство управляет процес-
сом развертывания в регио-
не единой информационной 
системы. Сейчас минцифры 
ведет внедрение цифровых 
интеграций, электронных 
карт и системы связей с ба-

зой данных Минздрава РФ, 
что облегчит пациентам за-
пись к врачу и в целом уп-
рядочит электронный доку-
ментооборот в лечебных уч-
реждениях региона. Допол-
нительно министр здравоох-
ранения региона Александр 
Пшенников рассказал, что 
уже установлена цифровая 
подсистема записи к врачу 
и вызова участкового на дом, 
а также запись на диспансе-
ризацию и профосмотр. Се-
годня в Рязанской области 
запускаются электронная 
медкарта, реестр этих карт 
и дополнительные системы 
по четырем направлениям: 
«сердечно-сосудистая сис-
тема», «онкология», «шефс-
тво в гинекологии» и «про-

филактика». В ближайшее 
время предстоит установка 
и запуск работы еще 16-ти 
различных подсистем, ко-
торые должны существенно 
облегчить взаимодействие 
пациентов со всей системой 
здравоохранения. 

– Меня очень беспокоит 
все, что касается непосредс-
твенно оказания медицинс-
кой помощи людям. Особен-
но записи к врачу. Понимаю, 
что не бывает без сбоев, се-
годня-завтра они возможны. 
Прошу на ручном контроле 
это держать постоянно. И на-
поминаю, что проблемы, ког-
да людям в прошедшем году 
приходилось десятки, даже 
сотни раз звонить в регист-
ратуру, мы должны решить. 

Новая информационная ме-
дицинская система – это 
еще и колл-центр, который 
в этом году надо обязатель-
но запустить, – сказал Павел 
Малков. 

В текущем году планиру-
ют завершить капитальный 
ремонт Ухоловской ЦРБ, сто-
имостью 10 млн руб. Пока 
весь процесс на стадии экс-
пертной проверки проект-
но-сметной документации. 
В дополнение отремонти-
руют один из действующих 
фельдшерско-акушерских 
пунктов района, а из быст-
ровозводимых конструкций 
построят еще два ФАПа. Ря-
занская детская хирургия 
скоро выйдет на новый уро-
вень. Операции по шунтиро-

ванию барабанной перепон-
ки детям в Рязанской облас-
ти пока не делают. Родите-
лям приходится обращаться 
в московские клиники. Эту 
тему, поднятую в соцсетях, 
также обсудили на заседа-
нии регионального прави-
тельства. По словам минист-
ра здравоохранения региона 
Александра Пшенникова, в 
год юным жителям региона 
требуется до 50 таких опе-
раций. Детское отделение 
отоларингологии действует 
на базе 11-ой больницы. В 
первом квартале текущего 
года в планах приобретение 
шунтов и медоборудования. 
Со второго квартала такой 
вид медпомощи будет ока-
зываться детям в регионе 
и тогда отпадет необходи-
мость выезжать на операцию 
в столицу.

В Рязанской области идет 
становление нового институ-
та общественных услуг – го-
сударственного юридичес-
кого бюро, которое, в пер-
вую очередь, рассчитано на 
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УвекОвечат в живОписи
Рязанский художник владимир Янаки  
напишет портреты Героев России – участников сво

и нициатива мастера 
кисти адресована се

мьям героев, проживаю
щим в Рязанской облас
ти. с ней владимир Янаки 
обратился к губернато
ру Павлу Малкову. Главе 
региона идея понрави
лась, и тогда владимир 
викторович встретился с 
вдовами Героев России, 
подробно рассказав им о 
своем проекте.

– Я предлагаю выполнить 
произведения в технике клас-
сической многослойной мас-
ляной живописи, – говорит 
Владимир Янаки. – Портре-
ты будут написаны на хол-
сте масляными красками. 
Как мы планировали, в даль-
нейшем будет организована 
экспозиция, возможно, на 
территории Музея истории 
ВДВ, где разместят эти пор-
треты. Под ними будет опи-

сание подвига Героя России, 
а в витрине – личные вещи. 
Эти вопросы мы сейчас про-
рабатываем.

На встречу Владимир Яна-
ки пригласил вдов Героев 
России – Анну Иванову, Люд-
милу Ягидарову и Ольгу Су-
хареву. Вместе обсудили 
детали проекта. Художник 
выслушал пожелания, кото-
рые обязательно учтет. Вла-
димир Викторович показал 
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Полезно знать

ДО 1 марта налОгОвые Органы прОвеДУт  
инДивиДУальные сверки пО енс с налОгОплательщиками

р уководитель Фнс 
России Даниил егоров 

принял решение о не
применении мер прину
дительного взыскания в 
отношении отрицатель
ного сальдо, числящего
ся на едином налоговом 
счете (енс) налогопла
тельщиков, при их несо
гласии с корректностью 
его отражения. 

До 1 марта налоговые 
органы проведут индивиду-
альные сверки с такими ли-
цами. Для этого им следует 
обратиться в свои инспек-
ции по вопросу несогласия 
с сальдо. 

Данная мера распростра-
няется на лиц, допустивших 
ошибки при оплате своих на-
логовых обязательств за от-
четные периоды до 2023 года. 

Это позволит исключить кон-
фликты, связанные с внедре-
нием новой системы комму-
никаций между налоговыми 
органами и налогоплатель-
щиками, новых правил пла-
тежей и формирования еди-
ного сальдо расчетов. 

Кроме того, до 1 мая 
2023 года и до окончания 
декларационной кампании 
по итогам 2022 года по от-

дельным видам налогов и 
сборов приостановлено при-
влечение к налоговой от-
ветственности налогопла-
тельщиков за нарушения за-
конодательства, связанные 
с представлением (непред-
ставлением) уведомления об 
исчисленных суммах нало-
гов, авансовых платежей по 
налогам, сборов, страховых 
взносов. 

Пресс-служба УФНС России по Рязанской области 

Ф
о

то
 Д

м
ит

р
ия

 О
си

ни
на

Из оФИЦИальнЫХ  
ИстоЧнИКов

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

кУДа пОехать ОтДОхнУть неДалекО?
Рязанцам подсказали, где можно провести выходные с пользой 

ИнИЦИатИвЫ буДут ПоДДеРжанЫ
преДставители рязанскОй Области приглашаются  
к Участию в кОнкУрсе инвестпрОектОв «региОны – УстОйчивОе развитие»

начался весенний этап отбора ин-
вестиционных проектов общероссийс-
кого конкурса «регионы – устойчивое 
развитие». 

конкурс проводится с 2011 года для 
поддержки бизнес-инициатив и повыше-

ния инвестиционной привлекательности 
субъектов российской Федерации.

в рамках конкурса проводится отбор 
лучших инвестиционных проектов и тех-
нологических решений, направленных на 
внедрение инноваций и прогрессивных 

технологий, модернизацию и перепрофи-
лирование производственных объектов.

предприниматели, чьи проекты ста-
нут победителями, получат возможность 
кредитования с господдержкой на льгот-
ных условиях. 

МолоДежИ И ПоДРостКаМ особое внИМанИе
на этОм сДелан акцент на засеДании антитеррОристическОй кОмиссии 

состоялось заседание антитерро-
ристической комиссии рязанской облас-
ти, которое провел губернатор павел 
малков.

в ходе заседания был рассмотрен 
ряд актуальных вопросов. в частности, 
речь шла о мерах противодействия тер-
рористической, неонацистской и другой 
радикальной идеологии среди населения 
в регионе. павел малков подчеркнул, что 
особое внимание в этой работе должно 

уделяться молодежной и подростковой 
среде. «надо объяснять, какие у терро-
ристов и экстремистов настоящие цели и 
задачи. прививать правильные ценности, 
учить распознавать манипуляции. наша 
задача – не допустить вербовку людей, 
предотвратить любые чрезвычайные 
проишествия», – сказал глава региона. 
губернатор акцентировал внимание на 
необходимости своевременного выявле-
ния и блокировки опасных интернет-ре-

сурсов, которые содержат противозакон-
ные материалы, в том числе публикации, 
направленные на дискредитацию рос-
сийской армии.

Участники заседания обсудили также 
вопрос повышения безопасности на объ-
ектах железнодорожного транспорта, их 
антитеррористической защищенности. 
также речь шла о мониторинге полити-
ческих и социально-экономических про-
цессов в стране.

ЧеРез ПРИзМу объеКтИва
наша область стала стартовой площадкой всероссийского проекта «театровИдение»

проект будет реализован при под-
держке президентского фонда культур-
ных инициатив. в рамках проекта в парт-
нерстве с союзом театральных деятелей 
рФ на базе рязанского театра кукол со-
здается первый в стране творческо-тех-
нологический центр «театровидение». 
центр войдет в сеть и на первом этапе 

охватит 6 городов в четырех федераль-
ных округах, а далее – всю страну. зада-
ча центров – осуществлять поддержку в 
своих регионах специалистов, связанных 
с созданием и использованием различных 
видов видеоконтента в театре. 

«театровидение» – это многофункци-
ональная медиаплатформа для работы с 

видеоматериалами, обучения и обмена 
опытом. непосредственно в процессе 
съемок будет проходить обучение спе-
циалистов: режиссеров интернет-транс-
ляций, операторов, звукорежиссеров, 
монтажеров. запись спектакля произво-
дилась вчера и продолжится сегодня в 
присутствии зрителей. 

В Лесопарке заработал выставочный фотопроект Рязан-
ского туристического информационного центра «По сосе-
дям». Благодаря экспозиции рязанцы смогут вдохновиться 
фотографиями интересных объектов Калужской, Владимир-
ской, Воронежской, Смоленской и других областей, а также 
спланировать поездку выходного дня. Фотовыставка «По со-

седям» – это проект Рязанского инфоцентра, направленный 
на поддержку и популяризацию самостоятельных путешес-
твий по России с помощью простых и удобных профессио-
нальных сервисов и Интернет-ресурсов. 

По материалам сайта администрации г. Рязани

ГлавнЫй воПРос – КаЧество 
прОизвОДители Области приглашаются к Участию в прОграмме  
«сДеланО в рОссии»

программа разработана и реализу-
ется в рамках решения задач националь-
ного проекта «международная коопера-
ция и экспорт». Она продвигается рэц в 
партнерстве с Фондом «росконгресс».

Участниками проекта и владельцами 
одноименного добровольного сертифи-
ката могут стать производители любой 
несырьевой продукции. главное усло-
вие – компания должна производить или 
поставлять товары с повышенными ха-
рактеристиками качества или улучшен-
ными свойствами. подтвердить соответс-
твие нужно у аккредитованных органов, 

которые являются партнерами системы 
добровольной сертификации «сделано 
в россии». под страновым брендом про-
двигаются четыре улучшенных свойства 
отечественной продукции – это органи-
ческое происхождение, экологичность, 
энергоэффективность и надежность.

российским компаниям, которые полу-
чат добровольный сертификат «сделано 
в россии»/Made in Russia, будет оказано 
содействие в продвижении продукции в 
национальных онлайн-магазинах, шоу-
румах агропродукции за рубежом и пред-
ложены кобрендинговые проекты.

«Добровольный сертификат «сдела-
но в россии» – это не только способ еще 
раз подтвердить качество, но и помощь 
в продвижении на приоритетных рынках 
под «зонтиком» странового бренда. в том 
числе это в2в-продвижение на базе ка-
талога Made in Russia на приоритетных 
рынках, специальные рекламные кампа-
нии для участников программы, бренди-
рование профиля товара в национальных 
онлайн-магазинах рэц и многое дру-
гое», – отметила директор центра экспер-
тной поддержки российского экспортного 
центра милана мамбетова.

бИблИотеКИ МоДеРнИзИРуют 
этО бУДет сДеланО в рамках нациОнальнОгО прОекта «кУльтУра» 

концепции модернизации семи район-
ных библиотек в регионе обсудили на рас-
ширенном заседании регионального про-
ектного офиса национального проекта 
«культура». в нем приняли участие ми-
нистр культуры марина кауркина, глав-
ный специалист отдела по работе с регио-
нами департамента модельных библиотек 
ргб, куратор рязанской области мариан-
на щеглова, члены проектного офиса ре-

гиона, руководители библиотек. 
министр культуры марина кауркина 

отметила, что рязанская область участ-
вует в национальном проекте «культура» 
пятый год. с 2019 года в регионе модель-
ными стали 16 муниципальных библио-
тек. Учреждения превратились в совре-
менные, креативные культурные центры 
с дизайнерским ремонтом и мебелью, 
новыми книжными фондами, скоростным 
интернетом и удобными пространства-
ми. библиотеки нового поколения стали 
центрами притяжения читателей, в том 
числе молодежи. посещаемость выросла 
на 10%, значительно увеличился книжный 
фонд. по словам министра, в 2024 году 
подать заявки на участие в конкурсе го-
товы 26 муниципальных библиотек. 

в прошлом году модернизированы 
три учреждения в рязани – центральная 
детская библиотека на ул. станкозавод-
ской, филиалы «централизованной биб-

лиотечной системы» №5 и №9, а также 
детская библиотека шацкого района 
и центральная районная библиотека   
им. б.а. можаева пителинского района. 

в 2023 году в рамках национально-
го проекта «культура» будет проведена 
модернизация филиалов № 7 и № 10 
централизованной библиотечной сис-
темы города рязани, хиринской сельской 
библиотеки в рязанском районе, можар-
ской сельской библиотеки в сараевском 
районе. в пителинском районе детскую 
модельную библиотеку создадут по ска-
зочным мотивам с творческой лаборато-
рией и зоной инноваций. в скопинском 
районе появится «библиотека ремесел», 
организованная на принципах сохране-
ния, возрождения и развития самобытной 
культуры, народных промыслов. в шилов-
ском районе межпоселенческая библио-
тека имени н.с. гумилева станет центром 
чтения «серебряный век».

новЫе ФоРМатЫ И тоЧКИ Роста
преДставители Области приняли  
Участие в IV межДУнарОДнОй выставке «агрОс 2023»

это была выставка племенного дела, 
кормов, ветеринарии и технологий для 
животноводства, свиноводства, птице-
водства и кормопроизводства, которая 
прошла в москве. выставка объединила 
ведущих экспертов и практиков отрас-
левых союзов и организаций, крупней-
ших аграрных компаний, представителей 
федеральных и региональных органов 
власти, науки и образования, а также 
крупнейших сельхозтоваропроизводите-
лей. рязанскую область представили спе-

циалисты регионального министерства 
сельского хозяйства и продовольствия, 
центра компетенций в сфере сельхозко-
операции и поддержки фермеров корпо-
рации развития, председатели рязанских 
сельскохозяйственных потребительских 
кооперативов (спок). 

в рамках деловой программы форума 
его участники обсудили направления раз-
вития фермерских хозяйств и сельхозко-
операции, форматы и механизмы подде-
ржки, обозначили проблемные вопросы 

и точки роста. представители рязанских 
спок получили возможность ознакомить-
ся с лучшими практиками других регионов 
в сфере сбыта продукции. наибольший 
интерес вызвал опыт создания сельско-
хозяйственных маркетплейсов.

социальный вектор
на засеДании правительства региОна  
ОбсУДили меры пО пОвышению УрОвня жизни рязанцев

льготные категории граж-
дан: инвалидов, сирот, чле-
нов семей мобилизованных. 
Об этом говорили на заседа-
нии правительства региона. 
По словам министра труда 
и соцзащиты населения На-
тальи Суворовой, в текущем 
году запланирована выезд-
ная работа бюро. Она стар-
тует 6 февраля. На приемах 
будет тиражироваться опыт 
«семейного МФЦ», который 
позволяет людям получить 
комплекс самых разнооб-
разных юридических услуг 
на отдаленных территориях 
в одном месте. От глав ад-
министраций муниципаль-
ных образований и сельских 
поселений требуется макси-
мально широкое информи-
рование населения для того, 
чтобы как можно больше жи-
телей, которые нуждаются 
в юридическом обслужива-
нии, могли получить его не 
только бесплатно, но и свое-
временно. Кроме того, необ-
ходимо организовать достав-
ку жителей из отдаленных 
населенных пунктов в места, 
где будет организован при-
ем. График выездов имеется 
в распоряжении региональ-
ного министерства по делам 
территорий. 

Уличное освещение Ряза-
ни продолжат модернизиро-
вать. Первый этап завершен. 
Заменили более 15000 све-
тильников. Дополнительно 
заменили еще 200 фонарей 
на особо аварийных участ-
ках. Общая стоимость этого 
этапа составила 300 млн руб. 
Есть ряд замечаний, связан-
ных с тем, что света на ряде 
улиц не было. Это вызвано 
пережатием провода. После 
замены проводов светильни-
ки стали давать свет. Второй 
этап проведут при поддержке 
областного бюджета. Заме-
нят более 320 км провода. 
По информации вице-губер-
натора Артема Бранова, на 
второй этап выделено уже 
200 миллионов рублей. Ад-
министрация Рязани обяза-
лась найти дополнительные 
средства. 

 Михаил Скрипников 
Фото из архива «рв»

женщинам свои работы и 
немного рассказал о своем 
творчестве.

– Я полностью поддержи-
ваю проведение специальной 
военной операции и восхи-
щен героизмом ваших род-
ственников, – говорит Влади-
мир Янаки. – У меня большой 
опыт работы с Министерс-
твом обороны Российской 
Федерации, его Главным во-
енно-политическим управле-
нием. На территории Сирий-
ской Арабской Республики 
работаю с 2017 года, провожу 
культурно-художественную 
работу с российскими воен-
ными. Провел три масштаб-
ных выставки в Алеппо, Да-
маске и на российской авиа-
базе Хмеймим.

Владимир Янаки предста-
вил женщинам портрет Героя 
России, ранее командующего 
группировкой российских во-
оруженных сил в Сирии гене-
рал-полковника Суровикина. 
На картине подпись: «Паль-
мира, 2017».

Вячеслав Астафьев

КоМФоРтнаЯ сРеДа
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Прямой диалог
Потребность в кадрах есть не только в 
технических отраслях, но и в сельском 
хозяйстве, а также в фармакологии. 
Корпорация выступила организатором 
профориентационной экскурсии на 
производственную площадку «Рязань 
Машрумс Групп» для студентов Рязан-
ского колледжа имени Героя Советс-
кого Союза Н.Н. Комарова. Участники 
обсудили детали организации студен-
ческой практики и договорились о том, 

что учебная программа колледжа по 
специальности «Овощевод закрытого 
грунта» будет дополнена в соответс-
твии с запросом предприятия. Инвес-
тор поддержал инициативу, обещал 
содействовать этой работе и предоста-
вить материал для организации лабо-
раторных занятий.

На площадку фармацевтическо-
го завода «Скопинфарм» – одного из 
крупнейших инвесторов Рязанской 
области, специализирующегося на 

создании уникальных биофармацев-
тических препаратов, отправились 
старшекурсники РГУ и РязГМУ, обу-
чающиеся по специальностям «фар-
мация» и «медицинская фармацевти-
ческая химия». Сегодня предприятию 
требуются химики, технологи, лабо-
ранты, инженеры. 

Ребята познакомились с деятель-
ностью завода и перспективами его 
дальнейшего расширения, с работой 
производственной линии, цеха упа-
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инфраструктура Программы и люди

мария сасунова,  
учитель:

– У меня есть карта «Забота», пенсион-
ное удостоверение, а также несколько 
банковских карт. Почему бы все это в 
одну карту не объединить?

светлана азанова,  
продавец:

– Хотелось бы, чтобы карта объединила 
в себе социальные карты и скидки сете-
вых магазинов города. 

матвей Зотов,  
водитель:

– Использую сразу несколько топливных 
карт разных заправочных станций. Если 
бы их все объединить в одну карту – было 
бы очень удобно.

Глас народа / Какие возможности вы хотели бы объединить в цифровой карте жителя Рязанской области?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

михаил громов,  
студент:

– Было бы хорошо, если бы карта была 
не только пропуском в университет, но 
и давала льготы при покупке билетов 
на общественный транспорт и развле-
кательные мероприятия. 

экономИка: Пути раЗвития

михаил Пронин  

УПолномочЕнный  
По ЗащИтЕ Прав 
ПрЕдПрИнИматЕлЕй  
в ряЗанской 
оБластИ

как работает система?

Февральскую колонку хотелось бы 
начать с обозначения типового ал-

горитма защиты прав предпринимате-
лей. итак, мы выделяем четыре стадии 
защиты: урегулирование спора перего-
ворами – жалоба или запрос вышесто-
ящему органу или лицу – обращение в 
прокуратуру – обращение в суд. 

Иногда вопрос решается сразу, но бывает, что 
для достижения результата необходимо прой-
ти все четыре стадии. Исходя из нашей статис-
тики, в подавляющем меньшинстве случаев 
вопрос не решается даже после прохождения 
всех стадий защиты, или уже на первоначаль-
ных этапах предприниматель отказывается 
от дальнейшей работы по теме обращения. 
Причины бывают разные: это и потеря акту-
альности вопроса, и заведомо спорное нару-
шение прав, и отсутствие соизмеримости воз-
можного результата потраченным на решение 
вопроса ресурсам – временным, трудовым, 
репутационным и прочим. 

Рассмотрим нашу работу по вопросам пред-
принимателей к налоговой службе через при-
зму вышеописанного механизма защиты. Сра-
зу хочу отметить, что у нас сложились конс-
труктивные рабочие взаимоотношения с ре-
гиональной налоговой службой. Вернее, слово 
«сложились» неправильное – мы их совместно, 
долго и серьезно выстраивали. И вот сегодня 
это работает следующим образом: благодаря 
жестким указаниям руководителя областного 
УФНС мы имеем прямые рабочие контакты с 
ним непосредственно, со всеми его заместите-
лями и руководителями всех подразделений. 

Подавляющее большинство обращений пред-
принимателей по налоговой службе решают-
ся на первой и второй стадии защиты благо-
даря выстроенным взаимоотношениям: наш 
вопрос слышат и максимально быстро стара-
ются решить (это вопросы с начислениями, 
блокировками и проверками, в целом очень 
широкий спектр тем). Причем у нас настолько 
«высокие» рабочие отношения, что если мы не 
удовлетворены на первой стадии, то мгновен-
но выходим в областную инспекцию в рамках 
второй стадии, и никаких обид такие жалобы 
не вызывают – все только на результат. Если 
предприниматель не находится в поле зрения 
налогового органа как «подозрительный» – 
ему оказывается максимальная поддержка. 

В более сложных случаях переходим к третьей 
стадии защиты (обращению в прокуратуру), 
но к ней прибегаем крайне редко, так как на-
логовая служба работает достаточно компе-
тентно и профессионально, а вопрос спора в 
таких случаях, как правило, лежит достаточно 
глубоко, с множеством субъективных факто-
ров. Поэтому третья стадия защиты в спорах 
с УФНС используется, лишь если это угрожа-
ет существованию бизнеса, например при 
блокировке счетов. А если не удается найти 
общий язык по обращению, по мнению на-
логовой службы, бизнес является неблагона-
дежным или имеются закрытые материалы о 
проверках, которые налоговики не должны и 
не имеют права нам разъяснять и открывать, 
но мы видим, пусть даже не во всех эпизодах, 
правоту предпринимателя – идем совмест-
но в суд. 

Как правило, мы заходим в спор третьей сто-
роной. И огромное спасибо в первую очередь 
нашему региональному арбитражному суду. 
Судьи к нашему институту уже привыкли, 
удовлетворяют ходатайства о нашем участии 
и учитывают нашу самостоятельную пози-
цию. В большинстве случаев при нашем учас-
тии в суде результат по этим спорам для пред-
принимателей бывает положительным. 

Вот на примере такого кейса хотелось бы по-
казать систему нашей работы. И если бы со 
всеми оппонентами нам удалось наладить 
такие прозрачные, понятные рабочие отно-
шения, как с налоговой службой, то легче бы 
работалось органам власти с бизнесом и в ре-
гионе складывалась бы более благоприятная 
предпринимательская среда.

Прямая речь

«а эрокосмическая инноваци-
онная долина» – проект, ко-

торой в прошлом году реаними-
ровал губернатор Павел малков, 
начинает приобретать конкретные 
очертания. в конце 2022 года са-
мый молодой инновационный на-
учно-технологический центр в рос-
сии был приведен в качестве при-
мера антикризисных стратегий по 
поиску новых точек роста, выходя-
щих за рамки импортозамещения, 
в декабрьском аналитическом до-
кладе «минченко консалтинг».

«Мы продолжаем работать над реа-
лизацией проекта создания на терри-
тории Рязанской области инновацион-
ного научно-технологического центра. 
Его деятельность направлена на раз-
витие высокотехнологичных отраслей 
робототехники, телекоммуникаций, 
здравоохранения, аэрокосмических и 
беспилотных авиационных систем и 
других инновационных проектов», – 
рассказывает зампред регионального 
правительства Юлия Швакова. О своем 
желании участвовать в работе ИНТЦ за-
явили уже порядка 40 компаний, кото-
рые разрабатывают около 60 инноваци-
онных проектов. Кроме того, заинтере-
сованность в сотрудничестве выразили 
Объединенная авиастроительная кор-
порация, концерн воздушно-космичес-
кой обороны «Алмаз-Антей», Роскосмос 
и корпорация «Тактическое ракетное 
вооружение».

Центр станет мощной точкой роста 
для экономики и науки региона. Появле-
ние Аэрокосмической инновационной 
долины к 2030 году создаст в Рязанской 
области 2,8 тыс. новых рабочих мест и 
значительно увеличит налоговые пос-
тупления в бюджет области. На первом 
этапе, уже в этом году, планируется ре-
конструкция и ввод в эксплуатацию зда-
ния центра на улице Каширина общей 
площадью 7,1 тыс. кв. метров.

На совещании с представителями 
региональных министерств и руко-
водством АО «Аэрокосмическая инно-
вационная долина», которое прошло на 
прошлой неделе, обсуждалась стратегия 
реализации проекта, состав органов уп-
равления, вопросы финансирования, а 
также формирование имущественного 
комплекса ИНТЦ. Начальник управле-
ния промышленности минэкономразви-
тия Рязанской области Дмитрий Авдеев 
в ближайшее время приступит к обя-

занностям руководителя фонда ИНТЦ. 
Принято решение о проведении в конце 
февраля – начале марта текущего года 
презентации Аэрокосмической долины 
и подписание соглашений с первыми 
резидентами и партнерами.

Недавно стало известно, что потен-
циальным резидентом проекта станет 
АО «Кронштадт», лидер в области наци-
ональной беспилотной индустрии. Бо-
лее 15 лет его сотрудники занимаются 
разработкой и развитием собственных 
инженерных и информационных техно-
логий беспилотной индустрии, осущест-
вляют полный цикл – от проектирования 
до серийного производства. 

Это только первая ласточка. Регион 
с нетерпением ждет сообщений о новых 
резидентах ИНТЦ. Для Рязанской облас-
ти, имеющей солидный научный и кад-
ровый потенциал, развитие высокотех-
нологичных направлений робототехни-
ки, беспилотных авиационных систем, 
телекоммуникаций – это серьезная плат-
форма, обеспечивающая расширение 
потенциала экономического роста.

Александр Джафаров

/ кадры, стр. 1

Уверенный выбор

П роект цифровой карты 
жителя зародился в июне 

прошлого года на санкт-Пе-
тербургском международном 
экономическом форуме. тог-
да губернатор Павел малков 
подписал соглашение с руко-
водителем компании «наци-
ональная система платежных 
карт «мир». семь месяцев ре-
гиональное министерство циф-
рового развития курировало 
проект создания единой циф-
ровой карты жителя рязанс-
кой области, и теперь он вы-
шел на финишную прямую.

Совещание руководителей бан-
ков, местного отделения ЦБ РФ и 
представителей платежной систе-
мы «Мир» прошло на прошлой не-
деле в конференц-зале ГУ Банка 
России по ЦФО. На встрече обсуж-
дались вопросы реализации проек-
та «Единая цифровая карта жителя 
Рязанской области» (ЕЦК).

«Цифровая экосистема региона 
пополняется все новыми возмож-
ностями получения самых разнооб-
разных услуг в электронном виде. 
И все они интегрируются в единую 
цифровую карту жителя, в кото-
рой будут услуги здравоохранения, 
меры соцподдержки, транспортный 
пакет, досуговые и туристические 
услуги, программы лояльности от 
бизнес-партнеров проекта», – рас-
сказал о возможностях новой кар-
ты зампред регионального прави-
тельства Артем Никитин. По его 
словам, ЕЦК стартует с базовым 

набором возможностей, но впос-
ледствии будет максимально рас-
ширена и реализована на едином 
ресурсе – на базе банковских карт 
национальной платежной систе-
мы «Мир». «Мы обеспечим каждого 
жителя нашего региона цифровым 
ключом к современной жизни», – 
заключил он.

Как отметил управляющий от-
делением по Рязанской области 
ГУ Банка России по ЦФО Сергей 
Кузнецов, такие проекты есть уже 
во многих российских регионах, в 
том числе в ЦФО. Они различны 
по своему наполнению, но едины 
в том, что способствуют развитию 
территорий и повышению качества 
жизни в них.

«Карта – привычный атрибут 
современного человека. По дан-
ным на 1 октября, на руках у рязан-
цев было более 2,3 млн платежных 
карт. То есть на каждого жителя 
области, включая младенцев, при-
ходится по две карты. Более 40% 
выпущенных карт – это карты пла-
тежной системы «Мир». И эти инс-
трументы население активно ис-
пользует. Поэтому весьма логично 
их развитие от просто средства пла-
тежа к достаточно широкому инс-
трументу получения социальных, 
медицинских и других услуг», – ска-
зал Сергей Кузнецов.

Единую карту жителя области 
можно будет использовать, к при-
меру, для получения медицинских 
услуг, мер региональной подде-
ржки. Льготные категории насе-
ления смогут оплачивать новой 

картой проезд со скидкой и по-
купать продукты по сниженным 
ценам в магазинах, участвующих 
в программе «Забота». Сюда же 
подключат досуговые и туристи-
ческие услуги, программы лояль-
ности от бизнес-партнеров проек-
та. Словом, цифровая карта жи-
теля области объединит десятки 
разных сервисов, увязав их в одну 
систему.

«Ключевая задача в этом на-
правлении – обеспечить возмож-
ность получения ЕЦК во всех тер-
риториях Рязанской области. Лю-
дям должно быть выгодно и удобно 
не только пользоваться картой, но 
и получить ее. Кроме того, парал-
лельно мы с коллегами из админис-
трации региона работаем над внед-
рением нефинансовых сервисов, 
которые появятся на карте в бли-
жайшем будущем. Например, про-
рабатывается возможность исполь-
зования ЕЦК в качестве пропуска в 
учебные заведения, электронного 
проездного и единой скидочной 
карты в местных магазинах», – от-
метила директор по развитию про-
дуктов, цифровых и технологичес-
ких сервисов платежной системы 
«Мир» Мария Точилова. 

На цифровую карту жителя Ря-
занской области планируется пере-
вести программу социальных ски-
док и услуг «Забота» для льготных 
категорий граждан. Таким обра-
зом, ЕЦК соединит в себе платеж-
ный функционал, привычную жите-
лям программу «Заботу» и дополни-
тельные цифровые сервисы. 

рязанский колледж электроники не первый год является 
площадкой для проведения соревнований WorldSkills.Russia, 

поэтому требования к оборудованию рабочих мест очень 
высокие

 руководители рязанских филиалов крупных российских банков обсудили запуск  
первой цифровой карты жителя рязанской области: процесс получения карты будет  

максимально удобен для рязанцев

яндекс.карты
создание инфраструктуры 
аэрокосмической долины 

сегодня предварительно оце-
нивается в 12,6 млрд рубей. 
она будет расположена на 

участке площадью 123 га 
близ поселка варские рязан-

ского района. Здесь плани-
руется строительство более 

чем 50 000 м² лабораторных и 
производственных площадей, 

а также зон коллективного 
пользования

молодых специалистов ждут на фармпредприятиях
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ковки и склада готовой продукции, 
побывали в лаборатории отдела 
контроля качества. Каждая из та-
ких встреч не обходится без пря-
мого диалога: студенты задавали 
вопросы о кадровых потребностях 
компании, особых требованиях к 
соискателям, условиях прохожде-
ния производственной практики и 
работы, о порядке оформления тру-
довых отношений. 

Представители инвестора, отве-
тив на вопросы, рассказали о пла-
нах по развитию социальной ин-
фраструктуры. В частности, уже в 
следующем году в селе Успенское 
Скопинского района, в непосредс-
твенной близости от предприятий 
компании «Скопинфарм», будут 
построены гостиничный комплекс, 
школа и детский сад.

Фото автора
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Ровно год назад областной центр ошеломи-
ла неожиданная новость: известная дале-

ко за пределами региона туристическая база 
«Серебряные пруды» должна перейти в веде-
ние Корпорации развития Рязанской области. 
От объекта требовали прибыли, а вопрос: «Что 
важнее – деньги или образование?», похоже, 
мало кого волновал. 

«Там где появляются деньги – об образовании можно 
забыть. Все сводится к зарабатыванию денег», – эту 
фразу сопредседателя регионального штаба ОНФ, депу-
тата Государственной Думы Андрея Красова невозмож-
но оспорить. Деньги – это всегда бешеная гонка за все 
новыми и новыми суммами. Она сводит человека с ума. 
Но что поделать? Нынешнее время – коммерческое. 
Некоторые покупают себе дипломы об образовании и 
прочие документы, забывая, что знания не продаются 
вместе с корочками красного или синего цвета. 

Согласитесь, не так уж редко мы слышим истории, как 
люди купили себе права из-за того, что не могут или не 
хотят сдавать экзамен в ГАИ. А ведь автомобиль – это 
средство повышенной опасности, в случае неумелого 
обращения превращающееся в орудие убийства. Но 
кому это интересно? Мы отвыкли преодолевать труд-
ности, если их можно избежать, оплатив деньгами. 
Лень – врожденная черта человека, и свобода в финан-
сах лишь потакает ей. А ведь знания – один из бесцен-
ных продуктов. К сожалению, понимают это не все… 

Главная особенность базы «Серебряные пруды» – это 
не только здания, которые нуждаются в реконструк-
ции. Прежде всего, это полигон площадью более 30 
гектаров, который позволяет вести подготовку детей 
по программам спортивного ориентирования, туриз-
ма и спасения в прибрежной полосе – учить тем при-
кладным навыкам, которые сегодня востребованы не 
меньше, чем программирование и цифровые техноло-
гии. Однако год назад это, похоже, в расчет не бралось. 
Прежнее руководство Корпорации развития Рязанской 
области считало, что возможность заниматься у детей 
сохранится, несмотря на планы по строительству но-
вого корпуса, в котором хотели обучать чиновников 
и сдавать площади под семинары и конференции. Не-
равнодушные рязанцы, работники самой базы и ак-
тивисты Народного фронта чудом смогли добиться 
сохранения турбазы «Серебряные пруды». 

В минувшие выходные там побывал вице-губернатор 
Артем Бранов вместе с делегацией министерства об-
разования региона. Акценты были расставлены сразу. 
«База должна использоваться по своему прямому на-
значению и находиться на балансе образовательного 
учреждения. Никаких центров обучения чиновников, 
коммерческих объектов и тому подобного – только  
детско-юношеский туризм, спортивное ориентиро-
вание, воспитательные и образовательные програм-
мы», – обозначил новую позицию регионального пра-
вительства вице-губернатор.

Деньги на реконструкцию спального корпуса, столовой 
и пищеблока Артем Бранов пообещал найти. Причем 
так, чтобы не латать дыры, а создать современную ин-
фраструктуру. Детальный план реновации будет пред-
ставлен в ближайшее время. Это вселяет надежду, что 
рязанские школьники смогут в достойных условиях ос-
ваивать столь важные и значимые прикладные навыки. 
Чиновники же найдут себе помещение для проведения 
семинаров в другом месте. И хотелось бы, чтобы их бли-
жайший образовательный курс был посвящен вечным 
ценностям, а не только эффективному менеджменту.
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Александр 
ДжАфАРОв

кОРРЕСПОНДЕНТ

ПРАвИльный ОТвеТ

Н аименованием улиц в Ря-
зани занимается город-

ская топонимическая комис-
сия. Торжественное собрание 
в честь ее 35-летия прошло в 
Большом зале администрации 
города.

Награды, благодарности, подар-
ки членам комиссии вручили гла-
ва муниципального образования – 
г. Рязань Татьяна Панфилова, глава 
администрации города Елена Соро-
кина, заместитель министра по де-
лам территорий и информацион-
ной политике Иван Ушаков, замес-
титель министра культуры области 
Наталья Стародубцева. 

Председатель топонимической 
комиссии Николай Булычев рас-
сказал об истории ее создания и 
основных принципах наименова-
ния городских объектов, поблаго-
дарил за активность краеведов и 
людей, стоявших у истоков комис-
сии. Создавали ее в 1987 году ря-
занцы Игорь Канаев и Александр 
Ветров. Краеведы пришли к секре-
тарю горисполкома Живописцеву с 
предложением поставить работу по 
наименованию объектов на серьез-
ную историческую основу и начать 

работу по возвращению улицам их 
исконных названий. Их инициати-
ва была встречена с одобрением. 
Поле для деятельности было необъ-
ятным. С 1919 года были заменены 
названия практически всех городс-
ких улиц, что можно было сравнить 
с «топонимическим Чернобылем». 
Сейчас деятельность этого важно-
го консультативного органа сосре-
доточена не только на именовании 
улиц, но, прежде всего, на сохране-
нии исторической памяти. Поэто-
му важным направлением работы 
стала установка мемориальных до-
сок и мемориалов. «Вы для нас ав-
торитет, ваше мнение очень важ-
но, и мы готовы обсуждать с вами 
все вопросы», – сказала Татьяна 
Панфилова. Председатель гордумы 
добавила, что всячески будет под- 
держивать такое полезное дело, как 
нанесение QR-кодов на историчес-
кие здания и места, где установле-
ны мемориальные доски, чтобы лю-
бой человек с помощью смартфона 
мог легко получить подробные све-
дения об объекте. «Далеко не каж-
дый город может похвалиться тем, 
что есть такой коллегиальный ор-
ган, состоящий из компетентных 
специалистов. Вы умеете сопрягать 

минувшее и настоящее. Занимаясь 
изучением прошлого, вы думаете о 
будущем. Низкий поклон вам за тре-
петное отношение к нашей общей 
памяти», – заключила глава городс-

кой администрации Елена Сороки-
на. Музыкальный подарок гостям 
преподнесла известная джазовая 
певица Элла Хрусталева, в ее пес-
нях оживает добрый старый город. 

И хорошо, когда у него есть свои 
хранители.

Димитрий Соколов
Фото автора

Сиреневая, Снежная, луговая…

Председатель топонимической комиссии николай Булычев и один из ее самых активных членов, 
краевед, фельдшер станции скорой медицинской помощи Арсен Бабурин

На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортиров-
ку природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попа-
дающими под действие ФЗ № 
116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных 
производственных объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 

связи, кабельные линии телеме-
ханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средс-
тва электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площад-
ки, необслуживаемые усилитель-
ные пункты (НУП), антенно-мач-
товые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, свя-
занных с повреждением ука-
занных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в 
охранной зоне объектов Еди-
ной системы газоснабжения 

без письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магист-
ральных газопроводов! Указан-
ные объекты обозначены на мес-
тности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходимости 
проведения работ в охранной 
зоне и/или в пределах допус-
тимых минимальных расстоя-
ний от оси газопровода, с целью 

предупреждения нежелательных 
последствий и предотвращения 
несчастных случаев, просьба об-
ращаться в  филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

Контактные данные для обращений:

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское лПУМГ (ад-
рес: 391191, Рязанская область, Ста-
рожиловский район, село Истье, те-
лефон +7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское лПУМГ 
(адрес: 140531, Московская область, 
Луховицкий район, поселок Газопро-
водск, телефон +7(496) 636-35-53 
доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское лПУМГ 
(адрес: 393950, Тамбовская об-
ласть, Моршанский район, поселок 
Газопровод, телефон +7(47533) 
9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Путятинское лПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путя-
тинский район, село Путятино, теле-
фоны: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 
(диспетчер – круглосуточно)).

внИМАнИе! 
ООО «Газпром трансгаз Москва» 

предупреждает!

Совет ветеранов Железнодорожного района города Рязани 
скорбит в связи с кончиной

БОРДАЧЕВОЙ Валентины Федоровны,
много лет возглавлявшей первичную группу Совета ветера-
нов, и выражает соболезнование родным и близким.  

Правление Рязанского регионального отделения Союза 
журналистов России, коллеги глубоко скорбят по поводу 
смерти 

КОляДинОЙ Галины Максимовны.
Галина Максимовна Колядина стояла у истоков рязанского 
телевидения. Не один год она работала режиссером на ГТРК 
«Ока». Профессионал высокого уровня, она щедро делилась 
своим опытом с коллегами. Ее уход из жизни – невоспол-
нимая потеря. 

КУльТУРА

Ф онды РИАМЗ пополнились новыми экспонатами от дарите-
лей. в Рязани создан Клуб друзей музея.

Голова Петра Первого и повестка в суд
В Рязани появилось новое куль-

турное сообщество. В него вошли 
люди, заинтересованные в раз-
витии музейного дела и готовые 
оказывать этому содействие – 
консультативное, творческое, ин-
формационное, материальное. 
Рязанский историко-архитектур-
ный музей-заповедник учредил 
Клуб друзей. На первую встречу, 
состоявшуюся в Доме Салтыко-
ва-Щедрина, в музейном центре 
А.И. Солженицына, пришли из-
вестные деятели культуры, архи-
текторы, краеведы, художники, 
журналисты, представители биз-
неса. Их мнения и предложения 
станут еще одним ориентиром в 
деятельности музея-заповедника, 

помогут в составлении интерес-
ных программ, экскурсий, планов 
развития. Открыл неформальную 
встречу концертный номер груп-
пы «Филинз». Друзей музея по- 
приветствовал директор РИАМЗ 
Виталий Попов. Главный храни-
тель фондов Елена Шапилова рас-
сказала об одном из приоритетных 
направлений работы – реставра-
ции предметов обширной коллек-
ции, насчитывающей 269 тысяч 
экспонатов. Ждут реставрации та-
кие предметы, как кольчуга Олега 
Рязанского, сценические костюмы 
из исторических опер знаменито-
го солиста Большого театра Алек-
сандра Пирогова и другие. Гостям 
продемонстрировали слайды пред-
метов, которым золотые руки мас-
теров вернули практически перво-
зданный вид. Показали старинную 
мебель, вернувшуюся из реставра-
ционных мастерских. В перспек-
тиве РИАМЗ планирует создать 
собственный Центр реставрации 
и консервации.

В этот знаменательный день не 
обошлось без даров. Друзья музея 
пополнили его фонды уникальны-
ми предметами. Почетный граж-
данин Рязани, известный скуль-
птор Раиса Лысенина преподнесла 
в дар прижизненный слепок голо-
вы Петра I из собственной коллек-
ции. Ценный артефакт достался ей 
от вузовского педагога и долгое 
время хранился в мастерской. Те-
перь рязанцы смогут увидеть объ-
емный портрет императора, вы-

полненный с натуралистической 
точностью. Краевед Александр 
Дударев приобрел на аукционах 
несколько исторически значимых 
вещей и тоже презентовал их му-
зею. Среди них – судебная повес-
тка Александру Солженицыну, да-
тированная 19 ноября 1971 года. 
Александр Исаевич вызывался в 
суд «для беседы».

Костюм с авторской вышивкой 
по мотивам рязанского традицион-
ного костюма от известной масте-
рицы, создателя антологии рязан-
ской вышивки Елены Колодкиной 
подарил Николай Колодкин.

Не заставили себя ждать инте-
ресные инициативы. Краевед Ар-
сен Бабурин предложил музею ре-
ализовать несколько проектов по 
увековечению событий Великой 
Отечественной войны и сохране-
нию исторических мест. Всем да-
рителям Виталий Попов вручил от 
музея-заповедника благодарствен-
ные письма. А затем друзья музея 
хором запели под музыку Есенин-
джаза группы «Филинз», и, пользу-
ясь случаем, Виталий Попов объ-
явил еще и о создании Большого 
сводного хора Клуба друзей. Уже 
намечен план дальнейших сов-
местных встреч и поездок. Этот 
год для РИАМЗ должен стать осо-
бенным. В декабре музей начнет 
свою работу в новом здании на 
улице Соборной.

Димитрий Соколов
Фото автора
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